

	<p>Objekt: Feldzug zwischen Saar und Mosel 1792</p> <p>Museum: Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de</p> <p>Sammlung: Oberrheinsammlung HMP Speyer, Grafische Sammlung</p> <p>Inventarnummer: HM_0_03021</p>
--	---

Beschreibung

Die Karte illustriert den Feldzug der französischen Revolutionstruppen zwischen Saar und Mosel im September und Oktober 1792 während des Ersten Koalitionskrieges. Nach der Schlacht von Valmy und dem Rückzug der Preußischen Armee gingen die Franzosen vor allem in Belgien, aber z.B. auch im Gebiet von Mosel und Saar in den Gegenangriff über. Von der französischen Exklave Saarlouis aus starteten französische Truppen eine Offensive gegen Trier und rückten in die Gegend um Merzig und Saarburg vor. In Merzig wurde einer der ersten Freiheitsbäume auf deutschem Gebiet. Der Vorstoß konnte zwar in jenem Jahr nochmals abgewehrt werden, zwei Jahre später jedoch nahmen die Franzosen Trier und die Region erfolgreich ein.

Der Druck wurde von Antoine François Tardieu (1757-1822) angefertigt, einem französischen, in Paris tätigen Kupferstecher und Kartografen. Tardieu entstammte einer ganzen Dynastie von Kupferstechern und Kartografen. Seine frühen Arbeiten signierte er häufig mit P. F. Tardieu, den Initialen seines Vaters Pierre François Tardieu (1711-1771).

Grunddaten

Material/Technik:

Maße:

Ereignisse

Druckplatte hergestellt	wann	1792
	wer	Antoine François Tardieu (1757-1822)
	wo	Paris

[Geographischer wann
Bezug]

wer

wo Mosel

[Geographischer wann
Bezug]

wer

wo Saar

Schlagworte

- Erster Koalitionskrieg (1792-1797)
- Feldzug
- Französische Revolution
- Grafik
- Karte
- Truppenbewegungen, Truppentransport